

DINERO

► **Cómo pinta el nuevo año a los mexicanos**

► **No hay razones para el optimismo**

► **Nueve preguntas claves**

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

En nuestro primer sondeo de opinión del año participaron 2 mil 612 personas.

Les planteamos las preguntas que aparecen en el gráfico en esta página. No incluimos una que se refería a los *gasolinazos*; la mayoría dijo que continuarían, sin embargo, Felipe Calderón anunció esta semana que se suspenderán de inmediato. Como ustedes advertirán, la opinión mayoritaria es que pinta mal el 2009, aunque no faltan los optimistas. El número de respuestas está expresado en porcentajes.

OPINIONES

En seguida reproducimos algunas opiniones con las que acompañaron sus votos los encuestados:

Estoy por terminar un doctorado y no tengo empleo pero en este nuevo 2009 veo muy difícil que lo encuentre pronto.

• María Eugenia Cruces Ángeles / Distrito Federal

¿Por qué son tan pesimistas, caray? Ya lo dijo Serrano Limón:

sólo hay que encomendarnos a San Carlos Abascal y próximamente a San Camilo. Para ellos no hay nada imposible. Amén.

Ángel Casique Mendoza / Celaya

A pesar de la grave situación que impera en México y en otros lugares del mundo como Gaza, atormentada por hechos que avergüenzan al género humano,

deseo que en ustedes persista la capacidad de sonreír, de soñar y de esperar.

Irene Solís Enciso / Zacatecas

No quisiera ser la agorera del desastre, pero a como pinta el panorama, no queda lugar para el optimismo desbordante. Así que yo seré pesimista, pues como decía el cineasta François Truffaut: *Un pesimista es un optimista con experiencia*. No obstante, como dicen los franceses: *Malgré tout... bonne et heureux année 2009* ¡! (Pese a todo, feliz 2009)

María de Jesús Ramírez / Distrito Federal

No se qué es vivir con estabilidad. Tengo treinta y once (41) años, siempre he vivido en crisis. Estoy

acostumbrado, con tres trabajos: *profe* en la Universidad Nacional Autónoma de México, burócrata en Fonhapo y un pequeño nego-

cio me alcanza para vivir medianamente. Considero que con un empleo debería ser suficiente, sé lo que es estar sin trabajo, en 1995 me pasó, me tuve que ir a Estados Unidos dos años y regresé, y encuentro lo mismo, crisis y más crisis. Me preocupa, pero no me espanta, no he conocido otra cosa.

Roberto Herrera De León / Distrito Federal

Las perspectivas para este Año Nuevo son verdaderamente desalentadoras; muy a pesar de las medidas anunciadas en el acuerdo nacional que presentó Calderón: nada sobre un salario de emergencia que tanto necesitan los trabajadores del país.

Arturo Arroyo Rivera / Distrito Federal

Ya no sentimos lo duro sino lo tupido.

Israel Balderas Morales / Distrito Federal

Los textos completos pueden leerse en: <http://www.elforomexico.com/>



El estado de ánimo comenzando el año

	Sí	No
1. ¿Terminará, o disminuirá, la violencia?	2%	98%
2. ¿Volverá el <i>superpeso</i> de 10, 11 o 12 por dólar?	7	93
3. ¿Retomará el PRI el dominio de la Cámara de Diputados en julio?	83	17
4. ¿Decretará Calderón un aumento de salarios de emergencia?	6	94
5. ¿Estás seguro de conservar tu empleo?	34	66
6. ¿Destituirán a García Luna y Medina Mora?	10	90
7. ¿Vendrá Obama a México?	33	67
8. ¿Se atreverá Calderón a llamar a cuentas a Fox, a la señora Marta o los Bribiesca?	1	99
9. ¿Surgirá un grupo político o un líder que despierte la esperanza de los mexicanos?	44	56

La Jornada

galvanochoa@yahoo.com • Foro: www.dinero.tv